

# HERALDO DE ZAMORA

DIARIO LIBERAL DE LA TARDE

Martes 30 de Agosto de 1898.

SE PUBLICA TODOS LOS DÍAS, EXCEPTO LOS FESTIVOS  
Redacción y Administración: Teatro Principal.

Año III.—Núm. 506.



PRIMER ANIVERSARIO  
DE LA SEÑORA

Doña Fidela Izquierdo Díez  
DE MARGARIDA

QUE FALLECIÓ EL DÍA 31 DE AGOSTO DE 1897.

R. I. P.

Su desconsolado esposo, hijos, padre, madres políticas, hermanos, hermanos políticos, tios, primos y demás parientes,

Ruegan á sus amigos se sirvan encomendar á Dios en sus oraciones el alma de la finada, por lo que recibirán especial favor.

Zamora 30 de Agosto de 1898.

Todas las Misas que se celebren en la Iglesia de San Estéban serán aplicadas por el eterno descanso del alma de dicha señora.

## Para los agricultores.

### Del trigo en general.

Análisis y calidad específicos de los trigos.

Para conocer la composición de los granos, es preciso descender á practicar su anatomía y descomposición.

La película del trigo se compone de dos capas, adheridas á dos extremos del grano.

La parte de éste que ha estado adherida á la espiga, contiene el germen; y la otra punta, que es menos consistente ó firme, la forma una especie de pelusilla.

Al masticar separadamente los granos se observa que unos son más azucarados que otros y aun dentro de uno mismo, se advierte que lo es más la punta del germen que la opuesta; esto según la calidad del grano, su clase y el terreno en donde haya sido criado.

El trigo contiene una parte de gluten, que es la sustancia vegeto-animal, otra de almidón, otra de amargo y otra azucarada ó mucilaginosas; y estas materias varían, según el clima, la clase y el terreno del cultivo.

Se ve que el grano se compone de tres partes, á saber: de corteza ó película, que es el salvado; del germen que es la parte por donde se produce en la tierra, y del resto, que es la harina.

Se observa, en fin, que la harina destinada á la nutrición de la planta es la misma que extraemos para nuestro alimento, y la que á la vez ayuda al germen para su reproducción.

Por punto general, los mejores trigos son los de granos pequeños; si estos están llenos, tersos y finos, producen mucha harina y poco salvado.

Por el contrario, los de granos gruesos y hendidura profunda rinden más salvado y menos harina.

En Francia hay un proverbio que dice: «Gros blé, petit pain.»

Dice Plinio, que los mejores trigos son los de color de oro, y que al partirse presentan una miga también dorada. Si se trata de los trigos finos, no hay duda.

Aquellos cuyo color sea más dorado y su miga un tanto amarilla, es indudable que son los mejores; pero no así se trata de los trigos en general; porque en este caso los recios serán más dorados, y producirán una harina más amarilla y nunca las de éstos son tan puras y tan delicadas como las de los finos.

Son malos cuando producen una harina excesivamente blanca, y peores, cuando la producen azulada.

Cuando los granos son largos con exceso, ó muy abultados, no tiene tanta calidad, ni producen una harina tan fina como cuando son pequeños y de un largo y grueso proporcionados. El trigo que se ha mejorado en las eras ó al tiempo de recolectarse, es de un grano abultado, pero carece del lustre y encerado que tienen los que no han sufrido este contratiempo, y presenta además algunos hoyos en la superficie. Este grano es de difícil conservación, y la harina que produce, floja y de poca calidad.

Hay granos que, sin haberse mojado, son más abultados que lo general de los demás; pero son más ligeros y producen también más salvado. La causa de esto consiste en que, estando formándose el grano, ó en leche, como se dice vulgarmente, sobrevino una lluvia fría y continuada que, penetrando en el vaso, se combinó con sus partes constitutivas dándole mayor volumen.

Es circunstancia precisa que el grano tenga la película poco profunda, porque, cuanto mayor sea ésta, menores serán los rendimientos en harinas y mayores en salvado.

El grano sacado á trillo con cuchilla y pedernal sale más lustroso que el que lo es por medio de palo ó látigo.

Los granos de mucho tiempo almacenados pierden en peso, brillo y finura; y esto mismo sucede á los que son trasportados por mar.

Los trigos criados en regadío ó en vega, son de mayor tamaño que los criados en secano; pero no tienen el peso ni la finura de éstos, por más que su grano sea claro y de buen color.

El grano recolectado en áramos, laderas ó vertientes, es de un tamaño más pequeño, de buen color, tiene mucho peso y da por consiguiente más harina.

En lo general, es preferible el trigo nuevo al añejo: debe entenderse por añejo el que pasa ya de dos años. Cuanto más viejo es el trigo, produce más salvado y menos harina; esta es floja y el pan que resulta de ella poco abultado y esponjoso, por falta de fuerza.

Al contrario; el pan elaborado de trigo del año, pero sentado, presenta caracteres enteramente opuestos.

Se distingue el fresco, ó del año, del que no lo es, en que el color del primero es más vivo, que el del añejo, tiene más peso, más dureza al partirse y produce más harina, en la que se nota un olor agradable.

No es económico usar el trigo tierno ó recién recolectado; da menos harina, no se molutura bien y se elabora mal.

Por eso en la necesidad de hacer uso de trigos nuevos, se recomienda la mezcla con los añejos, á fin de obtener un pan más ligado ó como dicen los del arte, «de mejor comer.»

Es indudable que a medida que los trigos envejecen, pierdan una gran parte de sus buenas cualidades, sucediendo lo mismo con toda clase de grano. Así su color, antes vivo, decae, disminuye su peso, pierde la fuerza y por último se apolilla.

Por parte general, los granos decaen notablemente después del segundo año; pasada esta época, es difícil su conservación en buen estado.

Podrán conservarse más ó menos tiempo, con mejores ó peores condiciones según la mayor ó menor inteligencia con que se hayan almacenado, el terreno que los haya producido y las paneras destinadas á su conservación.

El trigo del año, pasado el invierno, se emplea con mejores resultados que antes de esta época.

De este modo se obtiene menos salvado y una harina más nutritiva.

Uno de los medios mejores para juzgar de la bondad del trigo, es coger un puñado y ver si al oprimirlo se escapa ó escurre con facilidad.

Cuando esto sucede, prueba que está lleno y seco; por el contrario, si se adhiere á la mano, es señal de que está húmedo ó compuesto.

Del mismo modo, si metiendo la mano ó el brazo en el montón se llega con facilidad al fondo prueba que está seco y sin compostura.

(De El Eco de la Verdad).

## Información política del día.

Servicio especial del HERALDO DE ZAMORA.

Madrid 29 de Agosto de 1898.

Sr. Director del HERALDO DE ZAMORA.

A las seis y media próximamente ha comenzado el Consejo, bajo la presidencia del Sr. Sagasta.

Según han dicho los ministros al entrar en la presidencia, en el Consejo de esta tarde quedará nombrada la comisión que ha de entender en la redacción del tratado de paz y amistad.

Se ocupará también el Consejo de la manera de dar colocación civil á los oficiales repatriados del ejército y el ministro de la Guerra leerá á sus compañeros un cablegrama de Manila en el que se le hacen algunas consultas acerca de los alumnos militares de la capital del Archipiélago.

\*\*

Mañana regresará de Avila el ministro de la Gobernación.

\*\*

Hasta el próximo viernes, si no surge nuevo aplazamiento, no se hará por el comité provincial la designación de los candidatos liberales.

\*\*

Aseguran los íntimos de los ministros que la mayoría se presentará en las Cortes unida y compacta para apoyar al Gobierno y combatir á las oposiciones.

No tienen, por tanto—añaden los aludidos ministeriales—el menor fundamento los anuncios de probables discusiones en el seno de la mayoría. Y en cuanto á la enérgica campaña que las minorías se proponen llevar á cabo, el Gobierno tiene ya acordada su línea de conducta en términos muy precisos, que responderán, llevados á la práctica, á la actitud de las oposiciones por violenta que ésta sea.

\*\*

Al terminar ayer el general Correa su despacho con la Reina, honróle S. M. con la grata nueva de un rasgo en que la augusta señora acredita una vez más sus piedad y patriotismo.

Existe en Montes Claros (Santander), una hospedería fundada por la Orden de predicadores. Campo amenísimo, clima suave, facilidad en comunicaciones y en aprovisionamientos, rincón de la Naturaleza, en fin, hecho para que la sangre vigorice y el espíritu se alegre...

Eso es Montes-Claros y eso es lo que S. M. ha puesto á disposición de los soldados enfermos. Cien héroes de la Patria

podrán hallar confortante albergue bajo los auspicios de la caridad regia.—La dirección facultativa será confiada á los médicos militares, y el crecido gasto y el cuidado de tanto dolor inútil parece decir que hallarán en la augusta mano una liberalidad espléndida.

\*\*

También ha dispuesto S. M. la admisión de otros soldados en el Hospital del Rey en Burgos, que pertenece al patronato real; y en días sucesivos, los sentimientos cristianos y patrióticos de la misma augusta señora aparecerá en nuevas obras no menos plausibles.

*El Corresponsal.*

## La actitud de Inglaterra.

Mucho tememos que Inglaterra, queriendo aprovecharse del conflicto hispano-yanqui y consiguiendo derrota de España, pretenda provocar un conflicto con nuestra nación, para así cohonestar en el terreno político, ya que no en el de la moral, aventuras que le permitan hacerse con alguna codiciada conquista.

Tal vez nos equivocamos, pero nadie podrá negar fundamento á nuestras dudas.

Sabido es que Inglaterra se ha puesto decididamente al lado de los Estados Unidos. Así se explica la obstrucción que ha ejercido en el concierto de las grandes potencias europeas, impidiendo con su actitud, que aquellas ayudaran á la razón y á la justicia en la conflagración de que hemos sido víctimas. Así se explica también su actual alejamiento de Europa, tanto más acentuado cuanto más aquella nación se ha ido acercando á los yanquis.

No se olvide que la mayoría de la prensa inglesa, como pudiera hacerlo la más caracterizadamente jingoista, se muestra resueltamente partidaria de la anexión de Filipinas á la República americana.

¿Obedece semejante conducta al deseo de tener parte en el botín? Indudablemente.

Todos sabemos que existe gran tirantez de relaciones entre Inglaterra y Rusia por la cuestión de Oriente. Pues bien, el Reino unido aspira también á sentar su pie en Filipinas contando con el beneplácito y aun con la ayuda de los yanquis.

Si éstos y los ingleses se han mancomunado para humillar á Europa, nada tan abonado como aprovechar para ello el actual agobio de España, que, hoy y por razón de las circunstancias, es el flanco más vulnerable de nuestro continente.

Lo confirman en nuestra opinión las quisquillosidades de Inglaterra acerca de las fortificaciones que el Gobierno español está levantando en los límites de Gibraltar, fortificaciones perfectamente motivadas por la actitud y los hechos de aquella potencia.

Y como quiera que la cuestión de Filipinas será el caballo de la batalla en las negociaciones que van á entablarse entre España y los Estados Unidos, bien pudiera suceder que Inglaterra pretendiese favorecer la acción de éstos, distrayendo hacia Gibraltar la atención y las preocupaciones de los diplomáticos españoles.

Conviene que nuestro Gobierno tenga todo esto muy en cuenta.

## Mi saludo.

### A guisa de prólogo.

Ya que Bugallo, que es un chico atento, me cede el puesto sin que tal merezca, voy á empezar, aunque muy audaz parezca, dada mi estéril musa y triste acento.

Tan solo de mí, ahuyenta el desaliento, pensar que la bondad me favorezca de la bella lectora, y que me ofrezca esta la inspiración que ante ella siento.

Pues solo una mirada es lo bastante para inspirar en mí, tras breve instante, una canción alegre ó elegiaca.

Por lo que cantaré sin gran apuro á las chicas guardadas por el muro que cerca á la ciudad de doña Urraca.

*Carlos Rodríguez Díaz.*

## Desde la Coruña.

### Recuerdos de Santiago de Cuba.

Nuestro estimado colega el *Heraldo de Madrid* ha recibido de su corresponsal especial en Coruña las siguientes noticias que nuestro compañero el señor Sánchez nos envía para que sean conocidas de nuestros lectores.

He procurado indagar las opiniones del general Linares acerca de la capitulación de Santiago de Cuba, desvaneciendo así las dudas á que me referí en anteriores telegramas.

Persona que juzgo muy bien informada, dícame que el general Linares pocos días antes de redirse la plaza tuvo oportunidad de emitir juicios, que se resumen en estos términos bien parecidos á los que constituyeron la base del acuerdo de la junta de jefe, y que han visto la luz en el *Heraldo*.

Creía el general Linares punto menos que imposible derender la línea de trincheras de 14 kilómetros y los fuertes de la plaza.

Apenábase ver estenuadas las tropas, enfermas la mayor parte, admirándole el noble sacrificio de los que, devorados por la fiebre, seguían en pie día y noche combatiendo.

Las inclemencias naturales eran un factor que pesaba mucho en los juicios del general. Sometidos á lluvias incesantes de veinte horas, estaban los soldados al raso, sin poderse mudar y secar sus ropas y comiendo sólo arroz.

Como se le hablara de una salida, el general expuso las razones que le hacían abrigar la seguridad de un desastre sin frato alguno material ni moral.

Hubiera sido indispensable para ello el concurso de la división de Holguín; pero Luque necesitaba para acudir á Santiago invertir ocho jornadas y llevar convoyes que no podrían llegar á la capital.

Los yanquis concedores de la situación de la plaza, agotaban las fuerzas españolas sin exponer las suyas.

Desde tierra disparaban por elevación, quedando invisibles sus baterías, y desde el mar la escuadra bombardeaba por sectores con precisión matemática.

Alguien con entusiasmo patriótico que el general compartía, evocó el recuerdo del sitio de Gerona.

Linares, conmovido, hizo notar la diferencia entre ambos sitios.

Gerona era un pedazo de la patria defendido por todos los habitantes, sin distinción de sexo ni edad, animados por el sentimiento de independencia y por la abundancia de socorros que recibieron, mientras en Santiago había emigrado el vecindario insular y peninsular, incluso los funcionarios públicos.

Los defensores de Santiago luchan desde hace tres años contra el clima, privaciones y fatigas y ya no tienen fuerzas físicas ni medio de reponerlas.

A juicio de Linares, el honor de las armas tiene límites, que estaban ya excedidos.

Tan profundo era el convencimiento del general (se me ha dicho), que él se ofreció, aunque estenuado de debilidad y sufriendo agudos dolores, á concertar y suscribir si era necesario, el acta de capitulación, sin importarle censuras que estimaría injustas, ni detenerse por el riesgo de que perdiese su prestigio, que todo buen soldado debe sacrificar á los supremos intereses de la patria.

Tengo motivos para creer que estas opiniones del general Linares, fueron oportunamente conocidas por el general Blanco.

*El Corresponsal*

## Remitido.

Sr. Director del HERALDO DE ZAMORA.

Muy señor mío: El día 29 de marzo último hizo un año que falleció en esta ciudad doña Tomasa García de Bujanda y Espada; se dijo entonces que la doña Tomasa dejaba una regular fortuna y que no tenía más deudas que los honorarios que no había satisfecho á un médico que hacía poco la había asistido en una enfermedad de la vista.

Como la señora Bujanda no dejaba parientes y murió intestada, todo el mundo creyó que pasado el tiempo del llamamiento á los que se creyeron con derecho á la herencia, se adjudicarían al Estado al que supongo se habrá declarado heredero, y los bienes destinados á los fines que determina el art. 956 del Código civil, ó sea:

1.º Los establecimientos de Beneficencia y las escuelas gratuitas de esta ciudad.

2.º Los de una y otra clase de esta provincia.

3.º Los de Beneficencia é instrucción de carácter general.

Como va año y medio desde el fallecimiento de la doña Tomasa, y las entidades ó personas jurídicas que tienen derecho á la herencia, no están en posesión de los bienes, bueno sería que por quien corresponde se averiguase, siquiera porque no se diera ocasión á murmuraciones de lo que aquí unos llaman curia y otros justicia.

Esperando la inserción de esta carta en su periódico que no tiene otro objeto que ver si se sabe lo que hay en este asunto, me ofrezco de usted afectísimo seguro servidor,

q. b. s. m.,

*Un vecino.*

# Telegramas

DEL

## EXTRANJERO

Londres 29

El *Times* de hoy publica un interesante telegrama de su corresponsal en Manila.

Asegura el periodista inglés que en vista de las graves dificultades que ofrece la solución del problema filipino, mister Day, por encargo del presidente, ha teleografiado al general Merrit para que inmediatamente marche á París y asesore á la comisión americana que ha de concertar el tratado de paz.

Es probable que todos los mandos se concentren en el almirante Dewey.

Añade el corresponsal que siguiendo nebulosa la actitud de Emilio Aguinaldo, los yanquis creen que trata de engañarlos y muchos de los jefes tagalos no se recatan para decir que ya los vendió por dinero en sus tratos con los españoles y ahora quiere venderlos de nuevo cobrando de los yanquis.

El famoso cabecilla hace protestas de su lealtad hacia los tagalos. Dando pruebas de respeto á la voluntad de su pueblo, promete convocar un Congreso de filipinos influyentes para que esa Cámara determine lo que estime oportuno y elija un representante en París que con carácter oficioso trabaje cerca de los comisionados yanquis.

La Asamblea se reunirá en Malolo, donde Aguinaldo se propone establecer su cuartel general.

París 29.

En el tren especial del Havre ha llegado á París el excomandante del *Colón*, Sr. Díaz Moreu.

Algunos corresponsales han tratado de interrogarle, pero se ha mostrado reservadísimo.

París 29 (4 t)

He visitado al Sr. Díaz Moreu.

Niega de la manera más terminante los sueltos que califica de oficiosos publicados por parte de la prensa madrileña, en los que se decía que había pedido la libertad invocando su calidad de diputado á Cortes.

El Sr. Díaz Moreu ha tenido una amarga sonrisa para el suelto en que se suponía que no estaba á bordo de su barco durante el combate.

Sale esta noche en el sudespres con dirección á Madrid.

Londres 29.

El asunto del día es la propuesta de una conferencia internacional, formulada por el conde de Murawief en nombre del Zar.

No trasmito el texto íntegro porque supongo le habrán teleografiado ya las agencias y el corresponsal en París.

Los periódicos de esta capital, y especialmente el *Times Standard*, aplauden calurosamente los propósitos del Emperador; pero los juzgan irrealizables, no obstante contar con el apoyo resuelto de Alemania y Francia y la benevolencia de Inglaterra.

París 29

Un personaje carlista ha declarado al corresponsal del *Herald* en Madrid que el motivo de no haber abierto las hostilidades el partido á que pertenece, es porque no ignoran sus correligionarios que es imposible impedir que los Estados

Unidos arrebatan las colonias á España. Siendo inevitable este sacrificio, don Carlos no quiere inaugurar su reinado con descrédito, aceptando la mutilación del territorio español.

No quiere el Pretendiente la responsabilidad de sucesos que no ha provocado.

Añade el personaje en cuestión, que se equivocan los que creen que solo en el Norte existen carlistas, y que el movimiento á favor de don Carlos es hoy una aspiración nacional tan grande, que con justicia llama la atención de Europa.

*El Corresponsal.*

## Regreso de tropas de Cuba.

En el tren de la una y media, y procedentes de Coruña, han llegado á esta capital nueve soldados repatriados de Cuba, hijos de esta provincia.

Sus nombres y naturaleza son: Joaquín Parra, de Zamora; José Alvarez Guijarro, también de la capital; Camilo Concejo Bernal, de Toro; Juan Ríos Campo, San Martín; Salvador Fernández Nieto. Arcos de la Polvorosa; Eugenio Mielgo, Moyano, Bóveda de Toro; David Ramos Rodríguez, Hermisende; Indalecio Chera Verde, Castroverde; y uno más de la ciudad, cuyo nombre no hemos logrado, por haberse retirado con su familia de la estación.

También ha regresado un segundo teniente de infantería natural de Villaralbo y que regresa bastante enfermo.

La noticia de la llegada de estos infelices, congregó en la estación á todas las autoridades, comisiones de la Cruz Roja, de la diputación provincial, representación de la prensa y multitud de personas de todas las clases sociales que acudieron á recibir á este puñado de valientes ignorados.

En la estación ocurrieron escenas tris- tísimas con las familias de los repatriados.

Las autoridades y la comisión de la Cruz Roja recibieron á los viajeros, y acto seguido se les trasladó al «Parador de los Momos» donde se les ha asistido y dado hospedaje hasta que salgan para sus respectivos pueblos.

Todos estos infelices traen retratada en el semblante la huella característica de la anemia, aunque á excepción de uno, su estado es relativamente satisfactorio.

En el mismo tren venían y siguieron su viaje para Salamanca y Cáceres otros treinta soldados más de la misma procedencia, por cierto, que les hemos oído decir que en todas las estaciones del trayecto habían sido objeto de los mayores agasajos y atenciones.

En Zamora, se nos ha dicho, por persona que merece crédito, que se les interrogó por las autoridades si necesitaban algún socorro; pero también presenciaron que algunos de aquellos preguntaron por la cantina de la estación y suponemos que siendo la hora de comer, la pregunta tenía más objeto que el de conocer el confort del establecimiento.

¿No les parece á los señores de la Cruz Roja y á las autoridades, que á esos infelices les hubiera sentado de perillas una buena taza de caldo y un vasito de vino generoso?

Pero esto, dándose sin etiquetas ni preguntas de si lo apetecían, porque su lamentable estado apetece todo lo que sean cuidados; aparte de que esto es lo menos que debemos hacer con esos héroes.

Lo que más necesitan esos soldados, es Jeréz y chuletas tras un buen caldo; y serán excelentes las comisiones, cuando vayan surtidas de provisiones.

## CARTERA DE NOTICIAS

Se encuentra en esta capital, nuestro querido amigo don Santiago Alba.

En el tren de Salamanca ha salido hoy para Madrid, nuestro queridísimo amigo el diputado á Cortes por esta capital D. Angel Galarza Vidal.

Le deseamos feliz viaje.

Anoche no pudo celebrar sesión la corporación municipal por no reunirse número suficiente de concejales.

Se halla vacante la plaza de médico titular de Revellinos con la dotación anual de 750 pesetas.

El ayuntamiento de Cañizal ha solicitado permiso del Gobierno civil para celebrar una corrida de vacas el día ocho del próximo Septiembre.

Hoy ha celebrado sesión la comisión provincial.

El señor Gobernador civil ha denegado el permiso para celebrar una corrida de novillos el día 8 del próximo mes de Septiembre, al ayuntamiento de Coreses, por no tener cubiertas las atenciones de primera enseñanza.

Se venden varias máquinas de coser en primera usa á mitad de precio y á experimentar, sistema Singer modernas. Calle del Riego, Rafael Crespo.—Carpintería.

Interesante es el número de mañana de *Nuevo Mundo* por sus informaciones de actualidad.

*Portada en color*, por Palao; *San Sebastián*, por Castell; *La Balsa de Comercio*, información de fin de mes; *Plana cómica*, por Sileno; *El segador*, plana artística, por Pedrero; *El verano en el Escorial y Villaalba*, por Florete y Amador; *Crónica alegre*, por Taboada; *Suñer y Xiquena*, por Juan sin Tierra; *Pudo suceder así...* artículo literario, por López de Saa y Villamil, y otras notas de actualidad.

### ¿Quiere V. ser fotógrafo?

En la Administración de este diario informarán á V. de la venta de dos magníficas cámaras con sus correspondientes accesorios, productos químicos y un sinnúmero de útiles necesarios para montar á la orden del día un buen gabinete fotográfico.

Nuestro particular amigo el diputado provincial, don Marcelino del Valle, ha llegado hoy á Zamora. Reciba nuestro saludo.

### ARRIENDO

#### Dehesa del Paramillo.

Los que deseen arrendar la Dehesa del Paramillo, situada en el pueblo de San Vicente del Barco, en esta provincia, pueden dirigirse á don Saturnino Santos, gobernador civil de Salamanca, ó al montañés de la Dehesa don Tomás Vicente que vive en la finca.

### MOVIMIENTO DE POBLACION

#### Defunciones.

José Raposo Fernández.

El domingo por la tarde fué agredido en el sitio denominado *Venta de los Llanos*, el vecino de Entrala Manuel Roncero Bragado, por sus convecinos Juan Alejo y Lorenzo Gijón.

El día 1.º de Octubre, se verificarán en la sala capitular del ayuntamiento de Benavente, la subasta de las obras para el abastecimiento de agua de la importante villa.

Hoy ha salido para Fuentesauco, nuestro querido amigo don Antonio Palao.

La Guardia civil del puesto de Montamarta, ha puesto á disposición del juez municipal, al joven de 16 años de edad, Pío Gago Muñoz, autor del hurto de un cordero.

La comisión provincial ha designado el siguiente tribunal para las oposiciones de la plaza de subdirector de la banda del Hospicio.

Presidente: Don Joaquín Bustamante. —Vocales: Don Eduardo Sánchez, don Cándido Milagros, don Eugenio Herrero y don Antonio G. Piorno. —Secretario sin voz ni voto, don Felipe Olmedo.

Los ejercicios darán principio el 1.º de Octubre.

Se encuentra en esta capital nuestro estimadísimo amigo don Alonso Santiago García.

Sea bien venido.

## Servicio telegráfico.

De nuestro corresponsal especial.

Madrid 30 (10 m.)

## Las pruebas del "Lepanto," Un muerto á bordo.

A las ocho de la mañana ha salido de Barcelona el crucero *Lepanto* para hacer nuevas pruebas de sus máquinas.

La mar estaba llena, y el crucero hizo rumbo á Poniente.

Calcúlase navegará seis horas. Ignórase cuando verificará las terceras de su artillería.

A los pocos momentos de salir de Almería el *Aznalfarache*, falleció repentinamente á bordo, un caballero llamado don Manuel Valls.

Había tomado pasaje en Algeciras para Cartagena.

El cadáver ha venido sobre la cubierta del vapor, donde permanecerá hasta que se disponga su desembarco.

Dícese que era secretario del gobierno militar de Algeciras.

Este puerto se encuentra muy desanimado.

Madrid 30 (11 m.)

## Los periódicos americanos y la comisión de la paz.— Lo que dice Frye.

Los periódicos, en sus ediciones de la tarde, muéstranse generalmente satisfechos del nombramiento de comisionados para concertar la paz en París.

Celebran como acertadísimos los nombramientos de Day, Reid y White, hombres prácticos en las artes de gobierno y de la diplomacia.

Censúrase con acritud, sobre todo por el *Herald*, la designación de Frye, en quien no se reconoce cualidad alguna saliente.

Mr. Frye se ha apresurado á solicitar interwiev para hacer público que él no pretendió, ni después de ofrecérselo quiso admitir ese puesto, pero que no quiere declinar el honor que se le ha otorgado formando parte de una comisión tan importante.

Añade Mr. Frye que le ha produ-

cido estrañeza que Mr. Dewey no se haya posesionado de las islas Carolinas.

Madrid 30 (11,50 t.)

## Desde Nueva York.

La campaña de la prensa contra la administración militar arrecia mucho.

El *Journal*, encarándose con Mac Kinley, le dice que tiene dos grandes deberes que cumplir en estos momentos: poner término á los horribles asesinatos de los americanos por causa de enfermedades, que tienen su origen en las privaciones y abandono en que ha tenido á su ejército, y exigir estrechas responsabilidades, castigando á los culpables.

El pueblo—dice el *Herald*—está indignado y quiere que se exclarezca toda la verdad.

La *Presse* dice que es irónico que los prisioneros españoles aventajen en tratamiento á los soldados yanquis que mueren por el abandono.

El *Herald* hace constar en su número de hoy que la conservación de Filipinas y la construcción del canal de Nicaragua, colocaría á los Estados Unidos en tales condiciones de superioridad respecto de las plazas de Oriente, que ninguna potencia europea lograría aventajarles.

Otros periódicos aseguran que los trabajos realizados por la compañía encargada de poner á flote algunos de los barcos españoles que mandó Cervera, dan resultados que no son satisfactorios, en vista de lo cual las autoridades navales han pedido al gobierno que anule el contrato encargándose el Estado de continuarlos.

Madrid 30 (1,40 t.)

## De Manila.

En el ministerio de la Guerra se ha recibido hoy un despacho de Manila.

El capitán general dice que continúa la tirantez de relaciones entre los tagalos y las fuerzas americanas.

Madrid 30 (2,10 t.)

## Rebelde fusilado.

En Santiago de Cuba ha sido fusilado un rebelde cubano que abofeteó al general yanqui Soker.

Madrid 30 (2,50 t.)

## Conferencia.

El señor Sagasta ha dado principio á las conferencias con los comisionados nombrados para la negociación de la paz.

Madrid 30 (3,15 t.)

## Alemania y el desarme general.

El emperador de Alemania, de acuerdo con su gobierno, ha contestado á la nota del czar de Rusia, mostrándose resuelto partidario del desarme general.

*Sánchez Ortiz.*

# GRAN PORT-FOLIO DE FOTOGRAFÍAS DE ZAMORA Y SU PROVINCIA

Está en preparación por la casa editorial del Heraldo.

Se compondrá de CIEN fotograbados de gran tamaño, y para su adquisición se ofrecerán ventajas á los suscriptores de este diario.

Oportunamente daremos á conocer las condiciones generales y particulares de venta de esta importante publicación, pudiendo hoy sólo adelantar á nuestros lectores la idea de que su editor se propone que su coste no exceda de CINCO pesetas para los abonados del HERALDO, y bajo esta base se admiten desde luego encargos y pedidos en la Administración de este periódico.

PAPELES PINTADOS  
DE  
**ESPERATO ROBLEDO**  
PLAZA DEL FRESCO  
ZAMORA

El dueño de este establecimiento, ofrece á su clientela y al público en general una numerosa y bonita colección en papeles pintados de más de 5.000 dibujos desde el increíble precio de 25 céntimos la pieza hasta 25 y 30 pesetas.

En yeso, Cal hidráulica, Cemento, Baldosín, Teja plana, azulejos y Caña para techos, ya sabe el público cuenta siempre en este establecimiento con una buena existencia y sus calidades son inmejorables.

NO CONFUNDIRSE

Esperato Robledo, Plaza del Fresco.—ZAMORA

**LA IMPERIAL**  
Gran Zapatería de JOSE FUENTES,  
Viriato, 8, Zamora.

En este establecimiento encontrará el público un inmenso y variado surtido en calzado con las últimas novedades y se garantiza este, siempre que su resultado dependa de la mala confección ó malos materiales, reformándole gratis cuando no haya tenido el suficiente tiempo para su destrucción.

Se compone y hace á la medida con toda perfección en toda clase de novedad, á las 24 horas á precios económicos.

VIRIATO, 8, ZAMORA

SE HACEN  
toda clase  
de composturas  
garantizadas  
por un  
año.



RELOJERIA SUIZA

DEL

**SEÑOR PIEDRA**

Mucho llaman la atención las sabonetas que tiene á la venta por su elegancia y economía.

Especial surtido en relojería procedente de las mejores fábricas.

NUM. 9, Plaza Diego de Deza, NUM. 9.

ZAMORA

HAY  
á la venta  
relojes de pared  
y  
cuadro desde  
20 pesetas.

## HERALDO DE ZAMORA

Diario de la tarde que se publica todos los días excepto los festivos.

Se suscribe en su Redacción y Administración á los siguientes precios:

	UN MES	Tres meses.	Seis meses.	UN AÑO
Para la capital.	Una peseta.	3 pesetas.	6 pesetas.	11 pesetas.
Fuera de ella..	> >	3'50 idem.	7 idem.	14 idem.

El pago de la suscripción por año satisfecho adelantado, tiene una bonificación de pesetas 1,50.

NUMERO SUELTO CINCO CENTIMOS

Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador,

**Don Julio Calamita Matilla.**

### TARIFA DE PRECIOS

ESQUELAS DE FUNERAL

	Pesetas.	Cts.
Primera plana á una columna.	10	00
Id. id. á dos id..	20	00
Id. id. á cuarto de plana.	25	00
Tercera plana á una columna.	7	50
Id. id. á dos id..	15	00
Id. id. á cuarto de plana.	20	00
Cuarta plana á una columna.	6	00
Id. id. á dos id..	12	00
Id. id. á cuarto de plana..	15	00

### ANUNCIOS

En cuarta plana, á dos céntimos de peseta la línea al cuerpo del periódico, para anuncios que duren por lo menos un mes.

Los anuncios que hayan de publicarse en la primera y tercera plana, tienen precios especiales, también muy económicos, en armonía con el número de inserciones.

Son de cuenta de los señores anunciantes los timbres móviles que previene la ley de 14 de Octubre de 1896.

**María Fernández Gallego,**  
Peinadora de Valladolid.

Peinados de todas clases, última novedad.

Calle del Horno de San Torcuato, núm. 13,  
Zamora.

**Importantisimo.**

La Administración de este diario ha establecido una nueva y económica tarifa de precios en los anuncios.

SE NECESITAN  
Oficiales Ajustadores, Torneros y Forjadores,  
EN  
**VALLADOLID**  
TALLERES DE MIGUEL DE PRADO

## LOS ANCIANOS, LOS TISICOS,

**LOS DISENTÉRICOS**, cuya vida se extingue sin un remedio verdaderamente heroico que corte su diarrea mortal casi siempre,

**LAS EMBARAZADAS**, cuyos vómitos hacen peligrar su vida y la de sus hijos, al par de padecer en forma desesperante,

**LOS NIÑOS** en la dentición y destete; los que padecen **CATARROS Y ÚLCERAS DE EL ESTÓMAGO** y en general todos los que padecen

**VÓMITOS Y DIARREAS, CÓLERA, TIFUS** ó cualquier indisposición del tubo digestivo, así como

**AFECCIONES HUMEDAS DE LA PIEL**, se **CURAN PRONTO Y BIEN CON LOS**

**SALICILATOS de BISMUTO y CERIO de VIVAS PÉREZ**

Preguntad si dudais á verdaderas eminencias médicas de todas partes que los recomiendan como medicamento insustituible.

Pidense en todo el mundo en las principales Farmacias y Droguerías **SALICILATOS DE BISMUTO Y CERIO DE VIVAS PÉREZ**